
もりや英明

守家英明 令和６年６月議会報告

地 域 の た め に 働 き ま す ！ ！

丸 亀 市 議 会 ６ 月 定 例 会

一 般 質 問 と 答 弁

１．熱中症対策について

質 問
❶昨年度の熱中症による被害状況は？

本市及び近隣市町における熱中症によ

る被害はどの様な状況なのか？

➋「クーリングシェルター」指定に関

する考えは？
宇多津町が県内トップをきって指定を

開始したが、本市の状況および今後の考

えは？また、県内他市町の状況は？

➌緊急対応マニュアルの整備は？

熱中症に備えた「緊急対応マニュア

ル」の整備はできているのか？

➍「熱中症特別警戒アラート」発生時

のガイドラインの作成は？

国の法律改正に伴う学校現場における

熱中症対策ガイドラインの作成が求めら

れているが？

❶過去５年間、毎年増加しており昨年度

は101件発生ている。特に7～8月は全体の

７割を占め、２歳から98歳まで幅広く発

生しており、特に65歳以上の高齢者が56

件と最も多かった。

➋現在のところ当該指定施設はないが、

市として有効性を認識しており、まず公

共施設から指定を急いでいきたい。

❸市独自のマニュアルは作成していない

が、環境省が作成したリーフレット等を

活用していきたい。

➍文部科学省からの通知を本市ガイドラ

インとして遵守し、本市教育委員会の指

針をまとめたい

答 弁（産業文化部長他）
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令和６年度 ６月定例会議案
第５９号 令和６年度丸亀市一般会計補正予算について

第６０号 丸亀市下水道条例の一部改正について

第６１号 丸亀市付属機関設置条例の一部改正について

第６２号 丸亀市少年育成センター条例の一部改正について

第６３号 工事請負契約の締結について（飯山北コミュニティセンター）

第６４号 工事請負契約の締結について（丸亀城帯曲輪石垣復旧工事）

歳入歳出それぞれ１２億８，２０３万３，０００円を追加し、予算総額は７０４億７，５０３万となり

ます。主な内容は、つぎのとおりです。

①家具転倒防止設置補助金・・・２５０万円 増額

②物価高騰対策生活支援緊急給付金事業・・・９億７，５１５２万２，０００円増額

③新規非課税世帯等給付事業・・・２億７，８４４万１，０００円増額

④耐震改修補助事業・・・２，１９８万円 増額

⑤非課税世帯住宅用火災警報器設置事業・・・３９６万円増額

主な財源としては、国庫支出金、基金繰入金及び前年度繰越金を措置します。

医療的ケア児の受入れに関する方針、ガイドラインの改定等、医療的ケアの実施に関する

全般的な内容について協議する、丸亀市医療的ケア運営協議会が設置され、医療的ケア

児の受入れが推進されます。

丸亀市少年育成センター事務所がひまわりセンターF３から市庁舎F３へを移転します。

健康保険証の廃止について
現在、様々な分野でデジタル化が進行しています。この様な中、健康保険証についてもマイ

ナンバーカードに健康保険証機能を組み込まれ、今年、１２月２日から現行の健康保険証が

廃止されます。しかし、マイナンバーカード普及率は、昨年１２月現在で５５％という状況です。

デジタル化に伴うマイナ保険証への移行はやむを得ないと思いますが、もう少し余裕を持った

対応が必要だと考えます。



一 般 質 問 と 答 弁

質 問 答 弁（教育長）

２．教育現場での諸問題について

３．災害対策について

４．再生可能エネルギーの条例制定について

質 問 答 弁（市 長）

質 問 答 弁（産業文化部長）

❶小学生児童の登下校時の荷物の軽

量化について？
教科書等の増量に伴いランドセルも大

きく重量化している。また、重たい水筒

も通常化しており、低学年児童おいては

大きな負担になっている。児童生徒の携

行品に係る配慮を考えてほしいが？

➋児童・生徒の制服の見直しは？

制服の自由化・選択制については、これま

で本議会においても度々、議論がかわされ

てきたが、現在の取組み状況は？

❶携行品の精査を行い、より負担が軽減さ

れ安全な登下校が行われるよう努めたい。

また、重たい水筒に代わるウオーターサー

バーの校内設置については、各家庭におけ

る準備を基本とし、不足分について各校に

おいて柔軟な対応を行いたい。

➋市内中学校においては、今年度を目途に

デザインを決定し、令和７年度は保護者へ

の周知、販売店との連携、新入学者の採

寸・購入等を行う流れとなり、最短でも令

和８年度からの変更となる見通し。なお、

小学生の見直しは現在、予定はなし。

❶渇水用井戸の災害時活用について

東かがわ市において、個人や企業の井

戸水を災害時等に活用する制度を今年度

から開始したが、本市における対応は？

また、県内他市町における状況は？

➋避難所以外の避難者に対する支援

について
避難所という「場所」ではなく避難者

という「人」に対する支援に着目され、

在宅避難者や車中泊者などの支援も防災

計画に位置付けられることが求められて

いるが、本市としての考えは？

❶再生可能エネルギ―に関する市条

例制定について
ゼロカーボンシティ達成に向け太陽光

発電事業は重要事業のひとつであるが、

環境、景観等様々な面において問題が発

生している。行政と地域と事業者が共生

した事業となるよう条例の制定を検討し

てはどうか？

❶本市における渇水用井戸の登録は、現

在１０６カ所あり、災害時の生活水確保の

手段として有効活用を見込んでいる。

県内他市町における登録制度は、東かがわ

市以外まだ実施されていない。

➋本市「地域防災計画」において、指定

避難所外避難者への配慮として、食料等の

必要物資の配布、保健師等による巡回相談

の提供を定めている。

また、防災行政無線や市ホームページ、

市公式ライン等情報伝達の整備も検討して

いきたい。

❶新たに国が定めた「説明会及び事前周

知措置実施ガイドライン」や県が策定した

「香川県太陽光発電施設の設置等に関する

ガイドライン」を活用し、引き続き事業を

継続していきたい。

【クーリングシェルターとは？】
今年も暑い夏が予想され、既に「熱中症警戒アラート」

の運用が始まっています。そして、今年からは更にもう１段

階上の「熱中症特別警戒アラート」が加わり、市は市内
に「暑さから避難するための冷房が効いた施設（クーリン

グシェルター）」を設置することが義務づけられました。

そして、アラート発令時には施設を開放することが義務

化されました。丸亀市においても早く対象施設の指定を

求めます。

学校付近の道路整備

野犬が増えています。

ご注意を！！

また、河川内遊歩道が

冠水しました。

今年もカメムシの大量発生

が心配されています。

ご注意を！！


